



**Nombre del alumno: Julián Santiago
López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruz**

**Nombre del trabajo: Reporte de
lectura “la relación medico paciente”**

Materia: Antropología Medica 1

Grado: Primer semestre grupo “B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 9 de dicimbre del 2020

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria.

Las aportaciones de Laín Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, resulta hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nos-otros. Hoy en día los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito.

El tema del otro y el encuentro interhumano.

Laín Entralgo elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades:

a) Que en el orden ontológico, el ser de mi realidad individual se halla constitutivamente referido al ser de los otros; por tanto, que el solipsismo metafísico es una construcción mental artificiosa, injustificada y penúltima.

b) Que en el orden psicológico, el "nosotros" es anterior al "yo" al cual de un modo o de otro siempre acompaña.

El estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros

pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionales, de pensar los entornos interhumanos desde la disposición para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado por el, y habiendo consciente dicha interpeleación, disponer a aceptar lo como tal y no criticar su situación actual. Entender al otro como prójimo, abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, revisar el propio yo.

Tipos de encuentros y emergencia de la nostridad.

El encuentro es una experiencia interpersonal, es "proximidad" y, para hacerlo más explícito, Laín toma como punto de referencia la parábola del buen samaritano. Medida por la disposición de ayuda, de compasión, de misericordia y protección al otro. En la parábola se encuentran reflejadas todas y cada una de las actitudes que podemos adoptar ante la presencia del otro, quien nos interpela e irrumpe en nuestras vidas.

Para el samaritano, el hombre herido ya no es un extraño, algo inusual sucedió en algún punto del encuentro entre el, se ha afectado del dolor del otro y algo en él ha cambiado habiendo que ya no sea el mismo antes del encuentro.

La relación de proximidad caracterizada en la parábola del Buen Samaritano plantea como exigencia inusual el ver en la necesidad real de la otra persona sea cual sea la situación de él:

► El misericordioso comienza efectivamente a servir creyendo en la menesterosidad del hombre con que se encuentra, considerando real esa menesterosidad.

Encuentro interhumano y complementariedad. Es un

acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir. Cualquier desconexión provoca desajuste en el ser humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae aparejado que, de no recuperar pronto las conexiones que constituyen a darle realidad al encuentro como unidad, los seres humanos se distancian y sobrevienen las contrariedades, el desorden, el caos, los desvenenamientos, los conflictos, la ruptura total y la violencia, situaciones que conducen a la negación de la proximidad con el otro y semejante. Por lo que el ser es en tanto proyección hacia el otro y para otros, hacia algo y movido desde dentro del ser mismo.

El ser-con y la realidad del encuentro.

Los seres humanos estamos constitutivamente llamados al encuentro con el otro, pues el ser de mi existencia es Mitsein, ser-con o con-ser. Lain se apoya en Ortega, quien afirma que el verdadero yo es "lo ejecutivo", porque en la raíz misma de mi existencia yo soy impulso de ser, siempre hacia algo o alguien, movido desde dentro por un impulso que está precedido por una intencionalidad o acto de concuencia.

► Instancias constitutivas del encuentro.

En el encuentro, siguiendo el hilo discursivo que marca el pensamiento de Lain, entran en relación dos instancias:

- 1- La primera es una realidad exterior intencionalmente expresiva

- 2- La segunda es interior a la concuencia personal.

Lain propone entender al otro a la vez como resistencia y como realidad exterior que, operan como condición para la propia realización. Así entiendo, el otro con quien me encuentro es también resistencia y realidad.

Las formas de encontrarnos.

El pensamiento de Lain nos presenta, entre las formas que puede adoptar el encuentro, las del encuentro objetivo o no afectante y el subjetivo o afectante.

1. **Encuentro no afectante:** los otros son realidades objetivas: aquellos con quienes a menudo me cruzo en el camino en la calle, en la vida, aunque exista en ellos la posibilidad de un tú, es decir simpatía o compatibilidad en ella.

2. **Encuentro subjetivo o afectante:** se presenta ese otro que nos habla y con quien hablamos para aprobar o negar su solitud.

► El encuentro como vivencia de nostridad.

En el análisis de la vivencia correspondiente a la percepción del otro, Lain reconoce una estructura interna integrada por:

1) La nostridad o vivencia de "lo que nos es propio" se trata de la regulación efectiva con los demás seres humanos.

2) La cualidad efectiva, correspondiente a la expresión percibida como alegría, temor o simple expectativa.

3) La vivencia interoperativa o cenestésica: hace referencia al hecho de que percibiendo la expresión del otro, también experimento lo que suscita en mí esa vivencia.

El encuentro entonces es una vivencia de nostridad o vivencia primaria y un estado de alerta de donde emerge "el otro" y "yo". Es la nostridad como vinculación al otro en cuanto semejante y la nostridad como relación ocasional, dual e inicial con la persona que se me ha aparecido. La comunidad es así entendida como nostridad y de esta forma se busca empatizar con el prójimo como buen samaritano.

Bibliografía

Amparo Holguín, V. M.-F. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e-journal of Human Sciences /, 15. Recuperado el 9 de diciembre del 2020 de <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>**No hay ninguna fuente en el documento actual.**